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Pregunta: Después de éste recorrido en el helicóptero por todo
Santiago y por Lampa, ¿cuál es el balance que se puede hacer ahora?

S.E.: A ver, yo diría que estamos ante una situación que obviamente
el frente de mal tiempo está por ahora retrocediendo, y eso se puede
apreciar a simple vista.

Primero, tenemos prácticamente buena parte de las vías donde
transita la locomoción colectiva funcionando bien. Y, por lo tanto, es
una ciudad que desde ese punto de vista tiende a normalizarse.
Ustedes pudieron ver la situación del Zanjón de La aguada, normal; la
situación que en este instante tenemos de las piscinas decantadoras
arriba en la Quebrada de Macul funcionando normalmente; y luego, el
sector más difícil que tenemos, que es el sector clásico en la Región
Metropolitana, Lampa, Batuco, con las inundaciones que ustedes
también creo pudieron apreciar desde al aire.

A partir de eso, lo que uno podría decir, tenemos una reunión de
análisis ahora en algunos minutos más, y lo que tenemos que ver
como elementos de mayor preocupación: uno, qué pasa con el punto
de vista de la energía eléctrica, me informan, noticias positivas, que la
planta, la subestación Pajaritos-Maipú, que ayer dejó de funcionar, en
la tarde estaría seca y podría entrar a volver a funcionar. Sin
embargo, he recibido información en la mañana que probablemente
podemos tener otras dificultades en ese ámbito. A la una y media
podré dar una información más detallada, una vez que termine la
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reunión en donde la secretaria de energía, Vivianne Blanlot nos va a
informar.

La situación de los albergues, como ustedes vieron, está funcionando
bien. Hay menos albergados de lo que nosotros suponíamos que iba
a haber. Y en este momento tenemos desplegada toda la maquinaria
de obras públicas, de Serviu y también las instituciones del Ejército
que están trabajando para disminuir lo que en este instante tenemos
como lugares anegados.

Pregunta: ¿Ha disminuido la situación de riesgo?

S.E: Bueno, indudablemente que ha disminuido la situación de riesgo,
lo cual no quiere decir que no podamos tener todavía situaciones
complejas o difíciles. En el caso de ayer, tenemos una noticia positiva,
respecto de los desaparecidos, en verdad el número era menor, en
tanto había una familia que se daba por desaparecida que estaba
fuera, sin embargo, apareció una persona viva y otra muerta de los
que estaban desaparecidos.

El tema de las vacaciones de invierno lo vamos a analizar ahora en la
reunión con la ministra.

Pregunta: Debido a la falta de infraestructura, de inversión en
infraestructura, ¿el gobierno no ha pensado pasar a manos de los
privados la concesión de los colectores de aguas lluvia?

S.E.: No, pero si eso estaba consultado. O sea, dentro de lo que se
ha trabajado con la empresa de obras sanitarias en el pasado y lo que
es Aguas Andinas ahora, los planes existen, en este instante en todas
las carreteras concesionadas está tratado el tema de las aguas lluvias
y, en consecuencia, de lo que estamos hablando aquí es del orden de
los 650 millones de dólares. En consecuencia, lo que yo dije dos años
atrás se está haciendo.

Pregunta: ¿Pero eso no significaría, por ejemplo, un alza de tarifas
para los...?



S.E.: Eso implicaría, que es un tema que tenemos que tratar una vez
que pase la emergencia, con más calma, en que tenemos que discutir,
queremos aumentar tarifas, queremos hacer un esfuerzo y tener más
impuestos, de manera que no aumentemos tarifas. Lo que dije en la
mañana lo reitero, no hay milagros, los milagros no existen, las obras
requieren recursos, y los recursos se hacen o por el pago de los
usuarios o con el pago de los impuestos. Cuando la gente me dice de
otras ciudades, en otros países del mundo que son más desarrollados,
son países más ricos, tienen más recursos y están en mejores
condiciones de poder enfrentar esta situación.

Ahora, lo que también quiero decir, si esto es difícil de explicar a la
ciudadanía, que lo que hemos tenido es una recurrencia cada 100
años. En consecuencia, ¿usted prepara una ciudad para estar
preparada para algo que ocurre una vez cada 100 años? ¿O un
menor nivel de preparación, un nivel de cada vez 50? ¿Una vez cada
20¿ ¿Una vez cada 10? Porque los costos son menores. Y, en
consecuencia, éste es un elemento que debe ser analizado por toda la
ciudadanía de una manera más tranquila y no cuando estamos en
medio todavía de la emergencia.

Pregunta: En el tema de los albergues, hoy día le manifestaban a
usted sus aprensiones la gente, porque no se atreve a dejar sus
casas. ¿Hay forma de asegurarle que eso se va a solucionar, que se
les va a ofrecer ayuda de Carabineros o Investigaciones?

S.E.: Bueno, en el caso de los albergues en que estuvimos ahora,
son casas básicamente en el ámbito rural las que vimos en Lampa.
Sin embargo ayer, por ejemplo, que teníamos una situación difícil, nos
informaba el intendente en los faldeos del Cerro San Cristóbal, al final
la gente dejó sus casas. Pero yo entiendo que éste es un tema difícil
y lo único que uno puede hacer es un llamado a la solidaridad del
chileno y la chilena, que respete aquella casa que está abandonada
por la situación en que está, y entendamos que estamos viviendo una
situación de emergencia. En todo caso, policía e investigaciones está
trabajando para poder preservar esas casas.

Pregunta: ¿La situación sigue siendo complicada en la Región
Metropolitana, V y VI?



S.E.: Sí. Recibí en la mañana un informe muy completo del ministro
del Interior que está en la V Región colaborando con la situación del
intendente, y ahí tenemos un tema básicamente de vialidad de
determinados caminos, localidades que están aisladas en la costa,
como es el caso de Quintero, Concón, Ventanas y Maitencillo.

Pregunta: ¿Había suficiente ayuda para la gente que esta temerosa
de que el agua llegue a sus casas, que aún no ha llegado, pero que
piden, por ejemplo, sacos de arena a la municipalidad?

S.E.: Bueno, ustedes escucharon hoy día a la gente reclamar por los
sacos de arena en casos similares. Sin embargo, yo creo que se ha
hecho un tremendo esfuerzo.

Y lo otro que yo quisiera señalar es que Onemi empezó a trabajar y
prepararse para este temporal desde mucho antes, y lo digo porque
aquellos funcionarios que han trabajado con tanto esfuerzo frente a
esto, se sienten un poquito, no sé si dolidos, pero incomprendidos al
menos, cuando se dice que no se previo aquello. El que el domingo
en la noche y el domingo en la tarde estuviera todo el personal citado
de Serviu, y que ese personal se quedó en vela prácticamente toda la
noche, es porque se sabía lo que venía.

Entonces, decir que ha habido imprevisión me parece inadecuado.
Puede que la magnitud del temporal haya sido tal que la ciudad de
Santiago no fue capaz de resistir, pero lo que sí había fue previsión
ante lo que se veía venir, que se sabía que iba a ser muy grande,
como efectivamente fue.

Pregunta: ¿O sea, el temporal no ha sobrepasado al gobierno?



S.E.: Yo creo que el temporal lo que sobrepasó fue la capacidad de
infraestructura que hemos sido capaces de construir en nuestra
historia. Pero hemos hecho lo que nosotros entendemos es nuestra
obligación, prepararnos adecuadamente. Y porque hubo una
operación invierno es que las cosas han funcionado relativamente
bien.

* * * * *
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